



Calor africano. La ola de calor que se vivió ayer en la Comunidad Valenciana dejó temperaturas máximas de 44°C en la zona de Bicorp (Valencia) y hasta 43°C en Alcoy (Alicante). Destacaron también los 42°C alcanzados en varias zonas como Buñol, Utiel, Chelva, Ontinyent y Enguera. En Pinoso los termómetros llegaron a los 41°C, aunque en el litoral, las máximas fueron más suaves, rondando los 30°C.

Xàtiva cambia 'cromos', Franco por País Valencià

Rus cede y le retira los honores si se cambia el nombre de una plaza

M.P / Valencia
Los partidos de la oposición de Xàtiva —PSPV, EUPV y Compromís— accedieron ayer a cambiar el nombre de la plaza del País Valencià a cambio de que el gobierno de Alfonso Rus aceptara retirar los honores de alcalde perpetuo, hijo honorífico e hijo predilecto de la ciudad al Generalísimo.

El acuerdo se produjo a raíz de la propuesta presentada por el grupo de EUPV en el pleno municipal, que insistía en la retirada de estos honores en cumplimiento de la Ley de la Memoria Histórica y tras la sentencia dictada por un juzgado de Valencia que ordena al Ayuntamiento de la ciudad a retirarle el título de alcalde honorífico.

Como contrapartida, el alcalde

Las batallas contra Francisco Franco

>Un juez retiró hace una semana el título de alcalde honorífico de Valencia al dictador tras la denuncia del grupo municipal Compromís, amparados por la Ley de la Memoria Histórica.

>Tras esta sentencia, Compromís anunció que propondrá que se realice un estudio del nomenclátor de Valencia para adecuarlo a la Ley y que se cambien algunos nombres que todavía incumplen la norma.

de Xàtiva, Alfonso Rus, propuso una enmienda a la totalidad de la moción para aceptar la retirada de los cargos honorarios a Franco si también se cambiaba el nombre de la Plaza del País Valencià por el de Plaza de la Comunitat Valenciana.

Así, el alcalde popular aceptó la propuesta de EUPV al vincularla a la aceptación de la retirada del nombre de la Plaza del País Valencià dado que, en otra sentencia de julio de 2012, el TSJCV rechazaba el término de País Valencià como equivalente de Comunitat Valenciana y obligaba a cambiar ese término en los estatutos de la Universitat Jaume I de Castellón por ser contrario a la denominación aceptada en el Estatuto de Autonomía de la Comunitat Valenciana.

Una horchata natural en cada casa

La presentación de un nuevo utensilio de cocina permitirá «globalizar esta bebida»

A.R / Valencia
La horchata, gracias a un nuevo utensilio, se podrá hacer manualmente por todo aquel que quiera consumir una bebida totalmente natural. Esto es posible gracias a un joven valenciano que enseñó ayer en el espacio Punt de Sabor de Valencia, un producto que permite hacer horchata s casera y otras bebidas vegetales en 5 minutos.

Andoni Monforte Duart, el responsable de ChufaMix S.L. de-

fendió los componentes naturales y la forma de elaborar con estos una horchata casera a partir del Chufamix, el utensilio de cocina que permite la elaboración de horchata valenciana a partir de chufa molida o remojada. Este nuevo invento se compone de un recipiente, un vaso filtrante, un mortero y una tapa que también se puede usar como medidor de azúcar para aquellas personas que deseen endulzar la horchata. Funciona con cualquier batidora del mercado.

El proceso consiste en introducir un litro de agua -fria, templada o caliente- y verter el paquete entero del fruto molido que se elija, a continuación hay que batir suavemente durante unos minutos y por último introducir el mortero en el vaso filtrante para exprimir las últimas gotas y añadir azúcar si se quiere endulzarlo. «Es un proceso muy sencillo» aseguró el responsable. Monforte enseñó a todos los asistentes la

forma manual de hacer horchata con este innovador utensilio de cocina, que cuesta 35 euros y podrá comprarse en pequeños comercios (herboristerías, fruterías o panaderías). Ya que aseguró que «no quería venderse a las grandes marcas y comercios».

El responsable de ChufaMix S.L. defendió la globalización de esta bebida valenciana ya que según él «si hasta ahora la horchata no lo ha logrado será por la barrera comercial que ha supues-



Presentación de la horchata manual / FIRMA

El Chufamix permite hacer horchata casera en 5 minutos

to su extrema caducidad en tres días». Por su parte, el nuevo presidente de la Denominación de Origen de la Chufa de Valencia, Francesc Espinosa, ha subrayado que esta iniciativa «contribuirá a acercar la horchata natural al consumidor, internacionalizarla y dinamizar así la producción de la planta de chufa de Valencia».



HAZTE SOCIO de WWF ESPAÑA
91 354 0578 www.wwf.es

Bioparc
VALENCIA

Cara a cara con los animales salvajes

Av. Pío Baroja, 3 Valencia | 902.250.340 | www.bioparcvalencia.es